

Crónica Internacional

La situación de Irlanda

El Rey Jorge ha inaugurado el Parlamento irlandés del Norte, o sea el Parlamento. Con este viaje, lleno de aspectos agradables, Mr. Lloyd George se ha querido dar la sensación al mundo internacional de que las exigencias irlandesas quedaban satisfechas y que el pueblo irlandés se sentía ligado a la Corona por vínculos de afecto.

El viaje de los Reyes ha resultado limpio de todo contratiempo. Sin embargo, alguna intranquilidad abrigaba el gobierno inglés en esta aventura peligrosa, aun tratándose de la parte irlandesa enemiga de las reivindicaciones que presentan los fenianos y de toda separación de Inglaterra. A pesar de la invitación del Rey Jorge a la cordialidad entre irlandeses del Norte y del Sur, continúa la lucha en Irlanda. El gobierno, al propio tiempo que envía fuerzas para luchar contra los fenianos, dirige una carta a De Valera, como presidente de la República, llamándole a Londres para conferenciar con los representantes del Norte. Mr. Lloyd George pide a De Valera lleve el espíritu de conciliación que ha invocado el Rey en su discurso de Belfast.

Inglaterra necesita fortalecerse, consolidarse. Por una parte, la Conferencia de los "Dominions" tiende a ello. En dicha Conferencia, como dijimos en otra crónica, se fijarán las relaciones entre los "Dominions" e Inglaterra, se definirá la política internacional del imperio y se concretarán alianzas. El discurso de George tiende a reconocer en principio las pretensiones de los "Dominions", dejando, es claro, un margen de discusión. Y los deseos formulados por los representantes de los "Dominions" en la Conferencia equivalen a una constitución independiente, cuyos únicos lazos con la metrópoli serían los de la Corona.

Mr. Lloyd George ha comprendido, pues, la necesidad de decidir definitivamente el porvenir de Irlanda. Mientras prometía a los "Dominions" un acuerdo amistoso, no podía continuar la represión y alargar la situación del pueblo irlandés. Este llamamiento a la concordia que hace el gobierno inglés, ¿será eficaz? Si no accede a la libertad de Irlanda tememos que no se consiga nada, pues en la persistencia y en el heroísmo es un ejemplo insuperable el del pueblo irlandés.

Crisis ministerial en Italia

Hace unos días el ministro de Trabajo, Labriola, presentó la dimisión a causa de un altercado entre fascistas y socialistas en el Parlamento. Al combatir un diputado socialista las ideas expuestas por Mussolini, quien dirige el grupo de los fascistas, éstos se lanzaron contra los socialistas. Y ante el carácter de la lucha, Labriola se levantó para protestar e intervino en favor de los socialistas, por lo cual el jefe del gobierno le dirigió algunas frases reprobando su conducta. Y Labriola presentó la dimisión, retirada más tarde.

Con este motivo se habló de una renovación del ministerio Giolitti y aun de un cambio completo, a base de Sandrara.

En una votación referente a la política del conde Sforza, el ministerio Giolitti ha sido derribado, pues solo obtuvo una insignificante minoría. Giolitti ha aconsejado la constitución de un nuevo ministerio, dirigido por Orlando o Bonomi.

El cambio ministerial en Italia no constituye una sorpresa para nadie. El discurso de Turatti exaltando el interés de Italia y ofreciendo la paz a los fascistas, dió también lugar a nuevas suposiciones ministeriales.

JUAN CARDONA.

Sobre la epidemia del tífus

Dada la trascendencia importante que tiene para Valencia la denuncia formulada acerca de la existencia del bacilo Eber en las aguas del mar, en la playa de Levante, era natural que tratásemos de inquirir las medidas adoptadas por las autoridades para averiguar lo que hubiere de cierto, así como las disposiciones dictadas para evitar el peligro.

El Gobernador civil, en cuanto tuvo noticia de la denuncia, llamó al inspector provincial de Sanidad para interesarse su opinión y llevar a la práctica cuantas medidas propusiese.

Respecto a la opinión del mencionado funcionario—ha seguido diciendo el Gobernador—la van ustedes a oír de labios del interesado, que se encuentra en la casa.

Y en efecto, poco después se ha presentado el doctor Valls y Mascareñas en el despacho de la primera autoridad civil, y sobre poco más o menos ha dicho lo siguiente:

«La existencia del bacilo Eber en las aguas que bañan la playa de Levante no es nueva. Ha habido bacilos en años anteriores, sin que la salud pública se haya resentido en lo más mínimo.»

El peligro es más aparente que real; el bacilo que traen las aceras, colectoras que desembocan en la mencionada playa, muere a las pocas horas de hallarse en contacto con las aguas del mar.

Además, téngase en cuenta que para producir trastornos el bacilo de referencia, en el organismo humano, se necesita ingerir en el estómago el agua que los contiene, y no es racional suponer que nadie beba agua del mar.

Desde luego, urge sanear aquella playa, pero tomándolo con tiempo, y sin que por ahora existan motivos racionales de temor por parte de las numerosas familias que acuden a bañarse.»

Deben recordar nuestros lectores que en los meses de invierno, y por tres veces consecutivas, dió el señor Valls desde las columnas de este mismo periódico la voz de alarma, sin lo que se dieran por aludidas, ni las autoridades, ni las entidades perjudicadas, ni el público.

Acaso entonces se hubiera podido tomar alguna medida, que por lo menos hubiera contribuido a sanear un poco nuestra playa.

Es de lamentar lo sucedido, pero por este año poco de provecho podrá hacerse en este sentido. Así se ha expresado nuestro amigo al presentarse ante nosotros, obedeciendo al llamamiento del señor Gobernador.

«Lo Rat - Penat»

Se advertirá a tots els escriptors que vulguen concursar als Jocs Florals d'aquesta cultura entitat valenciana, que el plaig per a l'admissió de treballs s'amplia fins al 10 del mes pròxim.

Dos patronos detenidos

El Gobernador civil ha ordenado la detención de los dos patronos que hace tres días le visitaron para pedirle la libertad de Enrique Grifol.

Son estos patronos don Juan Descoffrin, dueño de la ebannería de la calle de Vinatea, número 18, y don Manuel Rodríguez, dueño de la fábrica de pianos establecida en la plaza del Poeta Lliern, números 5 y 6.

Funda el Gobernador su resolución en que dichos patronos hacen propaganda en pro de la libertad del referido Grifol.

Si no hay más fundamento que éste, de solicitar la libertad de unos detenidos obreros, protestamos contra esta injusticia de la autoridad gubernativa al detener a dos patronos.

Hariamos exactamente lo mismo si se quisiese castigar a dos obreros, por suplicar que dos patronos quedasen en libertad.

No vemos argumentación lógica. Reclamamos que algo se haga de lo que haya decidido al Gobernador a obrar de tan absurda manera.

Porque si a los patronos les ha movido un sentimiento de piedad, el acto del Gobernador civil sería más truíso. ¿Qué habría que hacer con los Prelados, gobernadores, alcaldes, etcétera, etc., que han solicitado indultos de penas de muerte impuestas a imponderables criminales?

Otra razón ha de tener el Gobernador civil para obrar de ese modo, ¿por qué calla?

Diga o aténgase al calificativo de desatentado, arbitrario e injusto con que, en caso contrario, habría que juzgarle.

Lo del arroz

Un apreciable colega se ocupa de las especulaciones ilícitas que se realizan con la adjudicación de depósitos de arroz en circunstancias verdaderamente graves, porque es a la postre el consumidor quien viene a ser la víctima de ellas.

Si los hechos denunciados son ciertos, y conste que ningún motivo tenemos para dudarlo, la denuncia es más grave de lo que parece, pues, según se nos informa en los centros oficiales, la tramitación del expediente y la adjudicación se hace directamente en el ministerio, sin que las autoridades locales tengan medios de evitar estos abusos.

Decididamente el centralismo absorbente acabará por crearnos numerosos adeptos.

MILITARES

Revista de comisario

Se ha dispuesto que el viernes próximo pasen la revista de comisario los cuerpos de la guarnición en la forma acostumbrada.

29 junio 1707

En el año 1707, tal día como hoy, arrebató Felipe V a los valencianos sus libertades. No se crea que recordamos esta fecha con acento lacrimoso. No cuadraría ese acento a nuestra juventud y a nuestro valencianismo. Por eso, junto al recuerdo amargo, ponemos una esperanza en el futuro de la patria valenciana. Y por eso también si hoy publicamos el decreto centralizador del primer Borbón, damos a continuación la «Declaración Valencianista» que concreta, para nosotros, el principio de una resurrección, para la cual una vez más pedimos la ayuda paternal de todos los valencianos.

DECRETO DE FELIPE V

«Considerando haber perdido los reinos de Aragón y Valencia, y todos sus habitantes, por la rebelión que cometieron, faltando enteramente al juramento de fidelidad que me hicieron como a su legítimo rey y señor, todos los fueros, privilegios, exenciones y libertades que gozaban y que con tal liberal mano se les habían concedido, así por mí como por los reyes mis predecesores, particularizándolos en esto de los demás reinos de mi corona; y tocándome el dominio absoluto de los referidos reinos de Aragón y Valencia, pues a la circunstancia de ser comprendidos en los demás que tan legítimamente poseo en esta Monarquía, se añade ahora la del justo derecho de la conquista que de ellos han hecho últimamente mis armas con el motivo de su rebelión; y considerando también que uno de los principales atributos de la soberanía es la imposición y derogación de las leyes, las cuales, con la variedad de los tiempos y mudanzas de costumbres, podría yo alterar, aun sin los grandes y fundados motivos y circunstancias que hoy concurren para ello en lo tocante a los de Aragón y Valencia: He juzgado por conveniente, así por esto, como por mi deseo de reducir todos mis reinos de España a la uniformidad de unas mismas leyes, usos, costumbres y tribunales, gobernándome igualmente todos por las leyes de Castilla, tan loables y plausibles en todo el Universo, abolir y derogar enteramente, como desde luego doy por abolidos y derogados todos los referidos fueros, privilegios, prácticas y costumbres hasta aquí observadas en los referidos reinos de Aragón y Valencia; siendo mi voluntad que éstos se reduzcan a las leyes de Castilla, y al uso y práctica y forma de gobierno que se tiene y ha tenido en ella y en sus tribunales, sin diferencia alguna en nada, pudiendo tener por esta razón igualmente mis «fidelísimos vasallos» los castellanos, oficios y empleos en Aragón y Valencia, de la misma manera que los aragoneses y valencianos han de poder en adelante gozarlos en Castilla, sin ninguna distinción, facilitando yo por este medio a los castellanos motivos para que acrediten de nuevo los afectos de mi gratitud, dispensando en ellos los mayores premios y gracias, tan merecidas de su experimentada y acrisolada fidelidad, y dando a los aragoneses y valencianos recíproca e igualmente mayores pruebas de mi benignidad, habilitándolos para lo que no lo estaban, en medio de la gran libertad de los fueros que gozaban antes y ahora quedan abolidos.

Y en cuya consecuencia he resuelto que la audiencia de ministros que se ha formado para Valencia, y la que he mandado se forme para Aragón, se gobiernen y manejen, en todo y por todo, como las dos chancillerías de Valladolid y Granada, observando literalmente las mismas reglas, leyes, prácticas, ordenanzas y costumbres que se guardan en éstas, sin la menor distinción ni diferencia en nada, excepto en las controversias y puntos de jurisdicción eclesiástica, y modo de tratarla; que en esto se ha de observar la práctica y estilo que hubiere habido hasta aquí, en consecuencia de las concordias ajustadas con la Santa Sede Apostólica, en que no se debe variar; de cuya resolución he querido participar al Consejo, para que lo tenga entendido.

Buen Retiro, a 29 de junio de 1707.»

DECLARACION VALENCIANISTA

Les bases que la «Unió» i la «Joventut» valencianistes defensen, prescindint de les idees qu' en atres ordens pogueren professar els seus components, son estes:

- 1.ª El Poble valencià, integrat per els habitants de les provincies actuals, constituïx una força personalitat social caracteritzada per la possessió d' una llengua pròpia, per la seua modalitat racial, per la comunitat de història i de condicions econòmiques.
- 2.ª Esta personalitat, per el fet de la seua existència i per la voluntat del seus components, té dret a constituir un Estat amb el poder de donar-se ell mateix la seua forma i constitució. Esta es la fonamental reivindicació valencianista.
- 3.ª Reconeixem la compatibilitat del Estat Valencià i la seua convivència amb les demés regions i nacionalitats ibèriques dins d' una Federació Espanyola o Ibèrica, establint clarament la distinció de atribucions del Estat Valencià i el Federal, i una conegut divisió de la Hisenda per a cobrir les respectives atencions. Les funcions pròpies del Estat Valencià deurán ser exercides amb plena sobirania, sense cap intromissió extranya.
- 4.ª Sense prejudicar definitivament la divisió de estes funcions, acceptém per el moment la formulada en la Assamblea de Parlamentaris de octubre de 1917.
- 5.ª Existint en Valencia, segons els territoris, dualitat de llengües valenciana i castellana, demaném la cooficialitat per a els dos idiomes.
- 6.ª Conseqüents amb la idea de respecte als organismes naturals, els municipis valencians fruïrán de la seua autonomia, tenint el poder de constituir-se dins dels límits generals d' una llei municipal que procure, per als ajuntaments, la màxima eficàcia tècnica compatible amb els principis democràtics.
- 7.ª Reconeixem les varietats locals dins de l' antic Regne de Valencia i conseqüents amb el criteri descentralitzador, el Estat Valencià respectarà les varietats provincials o comarcals, quan els respectius municipis les consagren per Unions o Mancomunitats.
- 8.ª El Estat Valencià podrà mancomunar-se, per a fins concrets, amb atres Estats de la Federació, si hu estima convingent, conservant íntegra la seua personalitat.

14 novembre 1918.

Una adhesión

La fecha de hoy

De nou en aquesta data luctuosa triquem els nacionalistes valencians a les portes del endormit casal de l' anima valenciana cridant al esperit de Patria per a que s' desensopegue i retorne altra vegada als camins de nostra raça que un jorn varem deixar caient malferits en els margens. Aquest jorn caliginos i rialler ressembla dir-li al poble, cap recordança desvetlla.

Malgrat la indiferència d' unes generacions que han vist com una política estranya els exauria la sensibilitat; nosaltres, veu que s' podrà en la gèlida indiferència, o veu que acongoixarà a les gentades, sempre direm que hui ens feren fer per força germans d' un poble que dient-se amic ens feia la merced de deixar sentir el flagell del vencedor.

Valencians! per el 29 de juny de 1707 que en Valencia impera oficialment la llengua de Castilla en lloc de la nostra santa i gloriosa, que impara fins aquest dia.

Valencians! per el 29 de juny de 1707 que en Valencia impera oficialment la llengua de Castilla en lloc de la nostra santa i gloriosa, que impara fins aquest dia.

Valencians! per el 29 de juny de 1707, en que fou publicat el infamant decret de Felip V que havem deixat de ser un poble esdevinent després de mansa colonia tres insignificants provincies que res diuen com a tals a la Història del món.

Si som un mausoleu la vida ja encara dins. Si volem podem esdevindre altra volta valencians com aquells d' abans del 29 de juny de 1707.

V. TOMAS I MARTI.

A pesar de que nos acusen de separatismo cuando proclamamos la libertad de las naciones que componen la Península ibérica, nosotros marchamos adelante sin hacer caso

de tales acusaciones. Porque sabemos que de una amplia libertad nacería una cordial inteligencia. Véase el siguiente ejemplo: A la fecha de hoy, en que conmemoramos la pérdida de las libertades valencianas, se asocian los autonomistas de Aragón. Así lo expresa este telefonema que hemos recibido hoy, y que con alegría publicamos.

«LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA. Comuniqué a la «Joventut Valencianista» la adhesión ferviente de la Unión y Joventut Aragonesistas de Barcelona y de la Joventut Regionalista Aragonesa de Zaragoza, al acto que se ha de celebrar en recuerdo del ignominioso decreto del mal Rey Felipe V, asesinando las libertades de los estados ibéricos. ¡Viva Valencia! ¡Viva Aragón! libros de verdugos centralistas. Pallarés, Torrente, Calvo.»

Miting Nacionalista

Aquesta nit a les deu, en la «Joventut Valencianista», (Barques, 17), es celebrarà un miting patriòtic commemorant la publicació del decret de Felip V.

Pendrán part els següents oradors: Rafel Arteseros, V. Tomás i Martí, Lluís Cebrían Ibor i Maxmillá Thous. L' acte serà públic.

Ecos y comentarios

B. I. P.

Digamos taconicamente: Ha dejado de existir «Carnaval».

Y ahora expliquémonos. «Carnaval» era una revista galante y frívola, pero no al estilo de las que se han hecho siempre en Madrid, sino fuertemente francesada. Además tenía una nota peculiar: poseer redacción en Madrid y Barcelona. Y así colaboraban en ella, de una parte, los madrileños Ochoa, Bartolozzi, Cerezo Vallejo, Penagos, Díez-Caneado, Luis Fernández Ardiván, etc., y de otra parte los barceloneses Mario Aguilar, José Pla, Carlos Soldevila, Apa, Passarell, Miret... La revista estaba toda ella redactada en castellano y editada por un catalán. Y era, burla burlando, un lazo cordial entre Madrid y Barcelona.

Un amigo nos dijo: «En Madrid no la compran. Le han declarado el boicot.»

Y era verdad. En Madrid no la compraban. En provincias, por lo tanto, tampoco. ¿Por qué? Por dos razones. Primeramente por ser catalana en parte, aunque escrita en castellano. En segundo lugar porque en la parte castellana de España no hay trivialidad ni galantería, según demuestra Federico García Sánchez de Tordúa en esta materia.

El caso es que se ha roto otro lazo—ténue y despreciable si se quiere—entre la España ficticia (Madrid) y una representación de la España viviente (Barcelona).

Versos de Zorrilla

Cuando en el Ayuntamiento de Valencia se votó para ver si la sesión se había de suspender con objeto de que los señores concejales pudiesen ir a los toros, recordamos unos versos de don José Zorrilla, el poeta españolísimo... Pero no los teníamos a mano. Por fin los hemos encontrado en cierto número de un periódico que dirigía Eugenio Noel.

Ahí van: «¿Qué haya toros—Norabuena: Pero no que noche 7 día, por doquier y a boca llena solo se hable de faena, de brega y de torería. ¿A los toros? Muy contento que voy yo, más que no impida la junta de ayuntamiento, ni sesión del Parlamento interrumpa la corrida: porque ya es ley, por lo visto, y para nadie un misterio: con toros ni por un Cristo se encuentra un servicio listo en caja ni en ministerio.»

El diluvio jugó contra el club de aquella localidad, ganando por cuatro a u.

El diluvio jugó contra el club de aquella localidad, ganando por cuatro a u.

El diluvio jugó contra el club de aquella localidad, ganando por cuatro a u.

El diluvio jugó contra el club de aquella localidad, ganando por cuatro a u.

El diluvio jugó contra el club de aquella localidad, ganando por cuatro a u.

El diluvio jugó contra el club de aquella localidad, ganando por cuatro a u.

El diluvio jugó contra el club de aquella localidad, ganando por cuatro a u.

El diluvio jugó contra el club de aquella localidad, ganando por cuatro a u.

El diluvio jugó contra el club de aquella localidad, ganando por cuatro a u.

El diluvio jugó contra el club de aquella localidad, ganando por cuatro a u.

El diluvio jugó contra el club de aquella localidad, ganando por cuatro a u.

El diluvio jugó contra el club de aquella localidad, ganando por cuatro a u.

Deportes

Futbol

Gimnástico, o gols.—Cervantes, de Castelló, o gols.—Segurament, encara que no superiors en joc als nostres, els castellonenses estan encarregats de fer-nos córrer els més espantosos ridículs.

Veja's si no l' encuentre celebrat ahir en el camp del Gimnastic.

Durant la primera part dominaren completament els nostres, portant molt bé la línia Peral, pero la sort no els va acompanyar, puix en un excel·lent xut de Porca, tingueren la desgracia que donara en el llarguer, i en un altre de Peral, justament en el pat per l' anglul de terra.

En la segona part potser els haveren donat un disgust els cervantins, a no ésser perque Ventura parà el baló en l' àrea de penal dos vegades amb el colse.

Ningú dels dos equips pogué marcar cap tantó... I es que son campió front a campió. ¡¡I son gent!!

Asemblea «nacional» de futbol.—Durant els dies 15 i 16 del corrent es celebrà a Madrid dita assemblea.

Per lo ocorregut relacionat amb Valencia volem fer un xicotet comentari.

Sabem certament que el president actual de la Federació Regional de C. de F. Valenciana, no autoritzà a cap senyor per a que anara en representació de Valencia a la assemblea, per quant existix una carta dirigida a la Nacional, fent saber l' acord d' aquesta Federació de no enviar representació. I asó ho podem probar amb documents en la mà.

De aon ix aquest senyor que figura com representant de Valencia?

Qui li donà poders?

Hi hagué alguna alcaldada?

Perque ens consta així volem fer-ho públic, per a que nostra Federació prengua l' acord més convenient, i caiga qui caiga.

I del mal el menys, si eixe «representant» no haguera fet el ridícul més espantós. Llixau els mateixos diaris madrilenys...

El Valencia F. C. en Tortosa.—El dijous ixtigué cap a Tortosa el primer equip del Valencia F. C. Jugà contra l' Ateneu Deportiu el divendres i dumege, guanyant el primer dia per tres gols a 2, i el segon per huit a zero.

El diluvio jugó contra el club de aquella localidad, ganando por cuatro a u.

El diluvio jugó contra el club de aquella localidad, ganando por cuatro a u.

El diluvio jugó contra el club de aquella localidad, ganando por cuatro a u.

El diluvio jugó contra el club de aquella localidad, ganando por cuatro a u.

D. O. M.
Rogad a Dios en caridad por el alma de
EL SEÑOR
Don Vicente Ferrer Rodríguez
que ha fallecido hoy, a las siete de la mañana,
en el balneario de Fortuna (Murcia)
habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica
R. I. P.
Su desconsolada esposa Vicenta Pascual, hijos Vicenta, Pepita, Vicente y María Luisa, hijos políticos Emilio Robles y Jorge Comin, hermanos María, Desamparados y Manuel, hermanos políticos, la razón social «Hijos de Andrés Ferrer», nietos, sobrinos y demás parientes les ruegan le tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al entierro, que se celebrará el día 1.º de julio, a la llegada del tren-correo de Madrid, desde la estación del Norte a la plaza de San Agustín, donde se despedirá el duelo, y al funeral que se celebrará el día 2, a las once de la mañana, en la parroquial iglesia de San Juan y San Vicente, por cuyo especial favor les quedarán eternamente agradecidos.

Dr. Carrión
Enfermedades de la boca y dientes.
Pérez Pujol, 5.

Automóvil «De Dion Bouton»
completamente nuevo, vendo a buen precio.—Joaquín Blanch, carrocer, calle Gobernador Viejo.

Planchadoras
Se necesitan en el tinte y limpieza de ropas de E. López Más.
Cuarite, 86.

Accio Valencianista

El "Il plech de Solitariis," a Betxi

El companyans dels pobles de La Plana i Serra Espada que celebraran el 26 d'agost de l'any pasat el "Il plech de Solitariis Nacionalistes", preparen per a darrerías de la primera quinzena de juliol el segon plech de la serie iniciada.

Per a que tinga dit acte una major difusió, serán nomenats organitzadors a Castelló, Valencia, Betxi i Artana. En nostra ciutat queden encarregats de la organizació i de donar detalls, els amics Adolf Pizcueta i Lluís Cebrián.

Com l'any pasat, el lloc escullit será l'ermita de Sant Antoni de Betxi.

Poden enviar-se adhesions a aquest Redacció, a la Joventut Valencianista i a Vicent Tomás i Martí, Artana (Castelló).

A son temps reproduïrem la fulla que, donant instruccions i marcant l'itinerari, publicaran els organitzadors.

Tintas Wigty

Las famosas tintas de esta marca, fijas y de copiar, se venden en la papetería de la señora Viuda de Mariana, calle de la Lonja, y demás bien surtidas.

NOTICIAS

A pesar de las nubes que ayer cruzaron amenazadoras el horizonte, hoy hemos tenido un día espléndido, que las familias valencianas, amigas de la tradición, han aprovechado para salir al campo a saborear la clásica paella de San Pedro.

La ciudad, durante la mañana, ha ofrecido el aspecto ordinario, viéndose abiertos la mayoría de los comercios y establecimientos públicos, pero por la tarde la fiesta ha sido completa.

La temperatura reinante, verdaderamente cálida, ha sido atenuada por la brisa de Levante, y los paseos, especialmente los Viveros, han estado animadísimos.

El barómetro señala una presión de 762 milímetros; el termómetro, en pleno día, 26° a la sombra y 29° al sol, y la humedad relativa es de 72%.

A última hora de la tarde de ayer visitó el señor Arzobispo el Colegio de Religiosas de la Pureza, en la calle de San Guillem, quedando muy complacido del estado de instrucción de las alumnas.

Un grupo de obreras de la clase nocturna saludaron al doctor Reig Casanova y le ofrecieron un artístico ramo de flores, obsequio que agradeció mucho el Prelado, que fue despedido con vítores y aclamaciones.

A los pies de Nuestra Señora la Virgen de los Desamparados, de la parroquial iglesia de San Andrés, han recibido la bendición nupcial la hermosa y gentil señorita Cristina Calvo García y el jefe de Correos don Daniel Martí Carbonell, quienes fueron apadrinados en tan solemne acto por la distinguida señora doña María Desamparados García, esposa de nuestro compañero de Redacción don Vicente Izquierdo, y el procurador de los tribunales don Salvador García Emeterio.

Los felices desposados han marchado en viaje de boda a las principales capitales de España, y al darles nuestra felicitación, deseamos que vean colmado de dichas y venturas su nuevo estado.

No hay lámpara que supere a la MAJESTIC. Calle San Martín, 1, junto farmacia.

No hay dentición difícil tomando la PANACEA CORELL.

Procedente de la Argentina y después de haber ejercido su profesión en dicho país, llegará a esta capital el aquí unos días el doctor López Espinosa, viniendo en representación del Instituto Biológico Argentino, con objeto de dar a conocer sus productos científicos, que ya han tenido una gran aceptación en la clase médica española, y especialmente en Barcelona.

Deseamos al señor López Espinosa, antiguo alumno de esta facultad de Medicina, que los productos por él representados tengan aquí igual acogida que han tenido en el resto de la nación.

Riquísimas paxias. La fruta más selecta y sana; pueden comerla hasta los diabéticos. De venta en todas las buenas fruterías.

Urbervaga de Ubilla (Viscaya). Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pídale Memoria y guías. Se remiten gratis. Médico director, don Cipriano Alonso Díaz.

Quiere usted que desaparezca su avaricia? Tome a diario el agua de los Hervideros de Coifrentes.

El gas sulfúrico de las aguas de Benimarfull cura las enfermedades cutáneas.

Laxantes, antilímbias y purgantes con las PILDORAS de ARABIA; no irritan. Farmacia de Santa Catalina, viuda de Costas.

ANTONIMETA.—Corsets.—Sucesora Rosario Chamuel, Cruz Nueva, 4

La "Gaceta" llegada ayer publica dos reales órdenes, creando la cátedra de Historia de la literatura dramática en nuestro Conservatorio de Música y Declamación, y nombrando para desempeñarla, conforme con la propuesta unánime del claustro de profesores de dicho centro, a nuestro compañero en la prensa Bernardo Morales San Martín.

Siempre nos alegran los éxitos de los amigos, y aun más los de los valencianos, y excepcionalmente los que, además de ser amigos y valencianos, son colegas cultos y leales servidores de esta grande Valencia, a la que todos amamos.

Al amigo Morales San Martín, nuestra cariñosa felicitación.

LA EDETANA.—Seguros MUTUOS contra el pedrisco en la cosecha de arroz, fundada en 1851. Se admiten seguros hasta último de julio. Plaza Poeta Badenes, 1.

José López Palop, abogado y notario de esta capital, participa a su clientela y amigos haber trasladado su estudio al piso entresuelo de la casa número 38 de la calle de la Paz.

TRIBUNALES

El asesinato del alcalde de Tous y su hijo

Para mañana y dos días siguientes está señalada la vista del proceso incoado con motivo del asesinato del alcalde de Tous don Juan Bautista Durá Brú y de su hijo Ricardo, ocurrido en la carretera de Guadaluar en la tarde del 22 de junio de 1919.

Las conclusiones formuladas por la acusación privada, representada por el Alcalde don Ricardo Samper, son las siguientes:

En la tarde del 22 de junio de 1919, el procesado Julio Querol Martínez y su hermano el rodero Enrique Andrés Galdón Martínez, se hallaban estratégicamente apostados en un punto del término de Tous, denominado Cuesta de la Mujer, que se halla lejos de todo poblado, donde esperaban para asesinarle, al alcalde de Tous don Juan Bautista Durá Brú, sabedores de que había de pasar por allí, de regreso de Valencia, con su hijo Ricardo Durá Niñeroia, de 15 años de edad.

Al pasar por el indicado sitio, siendo sobre las 18 horas, el don Juan Bautista Durá Brú y su hijo, ambos montados en sendas caballerías y completamente desprevidos, el procesado Julio Querol Martínez y su hermano Enrique Galdón Martínez, desde un matadero donde estaban ocultos, y sin que mediara acto alguno que pudiera poner a aquéllos en actitud de defensa, les hicieron dos disparos consecutivos de escopeta, cargada con balines y postas, causándole diez heridas al padre y cuatro al hijo, falleciendo ambos en el acto.

Los interfectos iban custodiados por el cabo de la Guardia municipal de Tous, José Estarlich Ortega, el cual, al llegar al punto del suceso, quedó rezagado algunos pasos, y sobre no hacer nada para evitar la agresión, ni repelerla, a pesar de ir armado de una escopeta, se puso luego a hablar con los agresores, permitiendo y facilitando la fuga de los culpables, cuyos nombres oculté en los primeros momentos al dar cuenta del hecho a las autoridades, motivando con ello la desaparición del Enrique Galdón Martínez.

El procesado José Martínez Ortega, prevalido del cargo que ejercía de secretario del juzgado municipal de Tous, facilitó la fuga y ocultación de Enrique Galdón Martínez, culpable de dichos asesinatos, y de otro cometido anteriormente, a consecuencia del cual vaga por los montes como rodero, protegido por dicho José Martínez Ortega, que es su tío suyo.

Enrique Galdón amenazó al guarda José Estarlich, advirtiéndole que si veía disparar algún tiro contra el alcalde, que no desobedeciese a la escopeta, porque el segundo disparo sería para él.

Filémon Briz Martínez, con anterioridad a los hechos de autos, pidió al alcalde concediese los pastos a rodero Enrique Galdón, aunque fuera poniéndoles a nombre de Ramón Grau Ortega, y como el alcalde se negase a ello, el Filémon Briz le amenazó de muerte.

También Julio Querol Martínez amenazó a dicha autoridad por no nombrarle guarda jurado de montes.

Los hechos constituyen dos delitos de asesinato, cuatro de amenazas de muerte, siendo responsables de los primeros Julio Querol Martínez en concepto de autor, y José Estarlich Ortega y José Martínez Ortega, como encubridores.

Los demás procesados se conceptúan autores del delito de amenazas. La vista de este proceso se celebrará en la sección primera, cuyo tribunal estará constituido por don Manuel Garrido como presidente, y por los magistrados don Carlos Usano y don Juan Antonio Delgado.

Representará al ministerio público el fiscal don Luis Matosés Marqués, y a la acusación privada el Alcalde y letrado don Ricardo Samper. La defensa del guardia José Estarlich está confiada a don Jacinto Taléns, y la de los restantes acusados al criminalista don Juan Barral.

Hay citados 67 testigos.

El ministerio fiscal solo estima que los hechos son constitutivos de dos

delitos de asesinato, considerando a: tor a Julio Querol, y cómplice al cabo de la Guardia municipal José Estarlich.

Mañana daremos las conclusiones de las defensas.

El negocio del arroz

Ha sido sobrescrito el proceso que se instruyó contra don Julio Beltrán de Lís y don Francisco Manuel Muñoz, acusados, según se recordará, de haber exportado arroz por valor de algunos millones, con permisos falsos.

Pleto de Gandía

Por enfermedad del letrado don José Espinós, se suspendió ayer a última hora la vista de un juicio de desahucio, procedente del juzgado de Gandía.

El secretario de gobierno

Hoy ha regresado de Madrid el secretario de gobierno de esta Audiencia don Alejandro Bustamante, que, como dijimos, fué a la corte con motivo del fallecimiento de su señor padre, presidente de Sala de aquella Audiencia.

Círculos y sociedades

Atheneo Mercantil de Valencia.—Se convoca a junta general extraordinaria, que tendrá lugar el domingo 3 de julio próximo, a las diez y media de la mañana, en la casa social, plaza de Emilio Castelar, número 8, para dar cuenta de la dimisión presentada con carácter de irrevocable por la junta directiva y acordar lo que proceda.

Amit celebrará el Centre Català la revella de Sant Pere, amb una vetllada amantíssima. A primera hora, l'excel·lent quadre dramàtic de la Societat representará, per a final de temporada, la comèdia de Martínez Sierra, "El ama de la casa", en la que les senyorettes Altarriba, Faubel i Priego, la senyora Manzanó i els senyors Gimeno, Bosch, Mata i Campoy, feren una creació de sos respectius papers, essent molt aplaudits.

En els entreactes, el quartet "Catalunya" interpretà composicions de les més celebrades sarasetes espanyoles, mereixent nombrosos aplaudiments del concurs.

Al final hi hagué herbera a l'istil català, durant l'alegría i l'animació fins la matinata.

NECROLOGIA

Esta mañana han sido conducidos al Cementerio los restos mortales del señor don Matías Real Comes, constituyendo el triste acto manifestación de duelo sentidísima.

Han figurado en la comitiva fúnebre asilados de las Hermandades de los Pobres y clero de San Nicolás y numeroso acompañamiento.

Han presidido el duelo los hijos del finado don Matías y don Andrés, hermano don Eusebio Real y el director espiritual don Miguel Sanchez.

A la desconsolada familia reiteramos nuestro sentido pésame, deseando hallen alivio en su aflicción, en la que tomamos activa parte.

Profundamente apenados hemos recibido la triste noticia del fallecimiento de un buen amigo: don Vicente Ferrer Rodríguez, que se hallaba en el balneario Fortuna, de Murcia, en busca de alivio a sus males.

Era el finado perfecto caballero, y con su cultura, talento y amable trato, habiase creado un nombre prestigioso y a consideración y aprecio de cuantos se honraron con su amistad.

Su muerte ha sido sentidísima, y muchas familias distinguidas con las que se hallaba emparentado don Vicente Ferrer, lloran hoy pérdida tan irreparable, sin contar su amantísima familia, a quien el rudo golpe ha sumido en el mayor desconsuelo.

A todos damos nuestro sentido pésame, asociándonos de corazón a la pena que les aflige, especialmente a su viuda, la distinguida señora doña Vicenta Pascual e hijos Vicenta, Pepita, Vicente y María Luisa.

Desearse en paz el alma del que fué nuestro amigo don Vicente Ferrer Rodríguez.

TAURINAS

Estado de Flores

Según noticias recibidas del banderillero Carretero, el diestro Flores ha experimentado una ligera mejoría, iniciada después de la sutura de la pierna.

Ello, no obstante, subsiste la gravedad, pues Flores tiene altísima fiebre y está decaidísimo.

¿Fuentes, torrea?

Dicen de Sevilla que el exdiestro Antonio Fuentes piensa volver a las lides taurinas.

De torrear lo haría en México, donde se le han hecho proposiciones muy tentadoras, con ocasión de un reciente viaje que realizó Fuentes, relacionado con el negocio del aceite.

Plaza de Toros

La novillada de hoy

SEIS NOVILLOS TOROS DE DON SABINO FLORES.—HIPOLITO, RODALITO Y NACIONAL II.

El viernes último corrida, el sábado por la noche charlotada, el domingo novillada. Hoy novillada.

Mañana que nos entierren juntos al lapiz y a mí.

No hay derecho a este hartazgo, prelado o vermouth de las de Feria. Así es que busco en la lista de adjetivos algo bueno; pienso en que hay que hacer una cosa digna de quien me lea, y me considero fracasado.

Lo mejor será ver venir, y confortar voyan sucediéndose las cosas retalarlas.

Dejemos al sol espiendoroso, a la morena juncal y otras cosas manidas y usadas que se emplean para adornar un preámbulo.

Y vamos al toro, que, según dicen, hoy hay seis que si como tienen trapío, tienen bravura, vamos a escribir largo y tendido.

Y satisfecho de que con tan poco trabajo me haya salido el prefacio, empiezo.

La suerte se ha torcido, pues la entrada es floja, y aquello del lleno estúpido, hoy no existe.

¡Puede mucho la playa en este tiempo!

El señor Cabanes en el sítial; a su vera don Miguel Burguet, conocido por Pajalarga en el Bailly-Bailiere taurino.

Surge en primer término, y surge terrorífico.

EXTRANJERO

Cárdeno, sapicado, y hay palmoreo por el tipo.

Valiente veroniquea Hipólito, y Puñales inaugura la serie del pinchazo, poniendo un buen puyazo.

El bicho acepta cuatro varas, entrando bien, y da motivo a los tres pollos que dirigen el cotarro, para ser aplaudidos en quites.

El Niño de la Audiencia y el frere de Hipólito se encargan de prender los reglamentarios.

Bien el primero, tardando un ratito el segundo.

Dos pasés por alto para empezar; varios por la cara, y un pinchazo, dió en la primera parte el señor Hipólito. En la segunda, telonazos sin salsa, y aprovechando la ignavia, media estocada bien puesta; dobla el toro, y hay puntillero.

CUCHILLERO

Negro. Hace salida aparatosa, y derriba tres caballos, matando uno.

Vicente Botuda pone un puyazo para empezar, y como inauguración de su historial taurino.

Rodalito veroniquea por los terrenos cercanos a la pupa, y se le apaiu de. Se cine después en un quite bonito.

Total del tercio: tres pinchazos, tres porrazos y un finado en caballerizas.

Rodalito coge un par de a cuarta y se pasa sin clavar en el primer viaje, y cuarta después el par; sigue con medio delantero, empulece la charanga, y acaba la broma Navarrito con uno en lo alto.

Valiente y adornado muileta Rodalito, mezclando rodillazos y molinetes.

El toro embiste bien, y Rodalito se estira con la flámula, para dejar el estoque atravesadillo. Nuevos pasés para igualar, y un estoconazo entero que hace doblar al bicho; al que levanta el de la puntilla, viéndose obligado el matador a dar dos intentos de descabello.

Vuelve el toro a dobar, y el puntillero acierta.

(Palmas a Rodalito)

GAZAPO

Negro. Ceñido como un corsé en cuerpo de jamona, veroniquea Nacional y se cruce en un quite.

Los de agua tiantan el morrillo de la res, que se arranca bien cuatro veces.

Con su mija de aburrimiento vemos cómo los señores encargados del adorno, uno de ellos Carranza, penden tres pares. El de éste óptimo.

Nacional dá principio a la faena con ayudados por bajo y ésta es valiente y breve. Doblandose sobre el pitón mete un volapié, que, seguido de intentos de descabello, hacen doblar al toro y que salga el arrastre. (Palmas al señor Anlló.)

ALMENDARO

Negro. Bien puesto, de cuerna desarrollada.

Veroniquea Hipólito, perdiendo terreno, y después los peones se entregan a torrear a desmanos de modo abusivo.

Los primeros rajan el esero del animal sin decoro alguno. Total de su actuación, cuatro varas, tres porrazos y dos caballos completan el saldo.

Tres pares mediceros de Hipólito (hermano) y del Niño de la Audiencia, y requiere Hipólito los trastos.

Hace la faena por la cara y a punta de muileta. Un pinchazo saliendo por la cara y desarmado, y entrando habilidosamente, media estocada driantera, que mata a la res.

BONITO

Reñido. En una arrancada por poco le quita el hipo a Tabernerito, y después salta al callejón por el uno.

Antes de acercarse a los caballos, pasamos un semestre, y vemos a Rodalito adornarse en unos lances de capa.

Los novillos de Santos se prestaron a que los artistas cómicos se lucieran.

Casa Pamplo

FRANCISCO VIDAL

— Desde 1.º de julio (DESPUES DEL INVENTARIO) — SENSACIONALES REBAJAS DE PRECIOS en todos los artículos de la presente temporada

— Grandes rebajas en la sección de confecciones —
— Venta de retales hechos durante toda la temporada —

Dejaban presidente y asesor, y de la consulta sale un pañuelo rojo en manos del señor Cabanes.

Ello debe ser una señal conveniente, pues los banderilleros se convierten en pirotécnicos, prendiendo tres pares entre Navarrito y Tabernerito.

Brinda Rodalito a Verolito la muerte de "Bonito", y aseadito salta "Bonito" al callejón.

Consintiendo mucho, da Rodalito dos pasés, y el toro le larga una cornada, rompiéndole la manga del brazo derecho.

A partir de aquí, sólo da tres telonazos, y mete el estoque hasta su mitad, atravesado. Un pinchazo saliendo por la cara y comprometido; nuevo pinchazo, y finalmente una entera, que hace que el toro estire los tendones.

(Palmoreo y obsequio de un pápiro de cien pastas.)

REVISTERO

Vaya un apodo molesto.

Es negro, y arrea contra los de tanda, derribándoles con estrépito.

Nacional veroniquea emocionante, y en un quite se cine aun más, si cabe.

En otro sale achuchado Rodalito, y Alabau se luce picando. El toro es bravo, y sin hacerse rogar acepta cinco varas, matando dos arres.

Carranza se luce en un par de ban derillas, pero en otro se le va la mano y las cuélgas desigual.

Anlló cadet muileta cercano y larga, entre otros bien, dos formidables de pecho y un molinete.

A la hora suprema, entrando superior, un estoconazo tendidito, media estocada, un pinchazo, dobla el toro y hasta la próxima.

TONICO ALAMARES

Algunos dicen que no es posible, pero usted mismo puede probarlo sin arriesgar un céntimo.

Si es usted un dispéptico y siempre se siente fuera de caja, o si no puede gozar las comidas por temor a dolores de estómago, o si sufre usted de estómago agrio, acedia, náuseas, pesadec o hinchazón, y siente que la comida le pesa como el plomo en el estómago, vaya a la farmacia y compre una botella de Magnesia Bisurada. Vrá usted como la PRIMERA dosis le alivia, y después de unos días se sentirá como si tuviese un NUEVO ESTOMAGO. Si no le alivia, se le devolverá su importe. Usted decidirá, pues.

LA MAGNESIA BISURADA se vende en todas partes y en Alicante puede comprarse en los siguientes establecimientos: CENTRO FARMACEUTICO, Bailén, 14; Doctor ROMERO, Almirante, 5.—En Castellón de la Plana: VICENTE CALDUCH, González Ciermas, 21.—En Valencia: FERMIN RODRIGUEZ Y C.ª, Pascual y Genis, 22; JOSE RUBIO, Mercado, 2 y 3; Doctor CUESTA, plaza Mercado, 71; A. GAMIR, San Fernando, 34; F. GARCIA GUZMAN, plaza Santa Catalina, 4; SOCIEDAD ANONIMA GARCIA, Moratín, 27.

OLYMPIA

Hoy, en sesión continua de cine, de 4:30 tarde a 12:30 noche.

La magnífica producción cinematográfica

El saqueo de Roma

Terminará la sesión con la película cómica en dos partes.

EL AUTOMATA

TEATRO LIRICO

Primero: Una cosa de EL Segundo: EXITO EXTRAORDINARIO de

La máscara de la muerte

Tercero: ESTRENO de

El desterrado

Extraordinaria alta comedia americana, por

May Allison y Harold Loodwod

Cuarto: Una divertida comedia astracnesca, en dos partes.

BA-TA-CLAN

(ANTES TEATRO MARIE)

Todos los días, 9:30 tarde y 10 noche, gran compañía de varietés. 38 artistas.

Gran éxito de Miss Sanz, Carmela Martínez o Isabella Puchol.

Éxito grande de la genial cancionista y dicitón Estrella Sanguañeta y de la notable cantadora de aires regionales Pepita Morral.

Colosal éxito del número final de

8 hermosas rumbietas, 8

Éxitazo cada día mayor de la bella y sugestiva canzonetista

NESTA RIPOLY

Sábado, 15 estupendos debut, 15.

Después de las funciones de tarde y noche, apañill y saupar tango. Orquesta IZIGÁREZ.

Mañana: LOS NUEVOS HIJOS

SALON DE MODA

Hoy, monumental y extraordinario programa

NE GUSTAV

TODAS PAPA

Hermosa comedia en tres partes, de gran presentación y aparato

EL PROBURO

Creación del PROGRAMA PARAMOUNT, obra en cuatro partes, interpretada por el popular

WALLACE REID

Completará la sesión la cómica en dos partes.

NICOLIN, DETECTIVE

Mañana: 10 y 10 Guante muerto

D. O. M.

Todas las misas que se celebrarán mañana jueves 30 del corriente en las iglesias de la Colegiata de San Bartolomé, Santísima Cruz, San Martín, San Miguel y San Sebastián, Santo Domingo, San Salvador, Santa Catalina, Capilla de la Virgen de los Desamparados, Casa Natiuicia de San Vicente Ferrer, conventos de San José y Santa Teresa, San Julián, Santa Ursula, Nuestra Señora de Belén, Corpus-Christi y la Encarnación, Colegio del Sagrado Corazón de Religiosas Carmelitas de la Caridad, Siervas de María y Asilos del excelentísimo señor marqués de Campo, la Protectora de los Niños, San Eugenio y Hermandades de los Pobres, y Casa de Salud del Sagrado Corazón de María, de esta ciudad, serán en sufragio del alma de

Doña Teresa Martínez y Boronot

en cumplimiento del oncenno mes de su fallecimiento

R. I. P. A.

Sus hijos, hijos políticos, nietos y nieta política suplican a sus demás parientes y amigos que se sirvan asistir a alguno de dichos actos religiosos.

Folleto de candente actualidad

El problema ferroviario en España

por

Francisco Cambó

Diputado a Cortes

Conclusiones y epílogo de la magna obra publicada bajo su dirección, por el ministerio de Fomento, titulada "ELEMENTOS PARA EL ESTUDIO DEL PROBLEMA FERROVIARIO EN ESPAÑA".

PRECIO: 2 PESETAS

En todas las librerías, y en Editorial Ibérica, J. Pagés, Falso de Gracia, 62, bajos, Barcelona.

REPARACIONES

DE MAQUINAS DE ESCRIBIR. La única casa que tiene taller montado en condiciones para componer todos los sistemas de máquinas para escribir.

TRUST MECANOGRAFICO, Paz, 17.—Teléfono 949

BICARBONATO SODICO CUESTA

del Dr. CUESTA

— QUIMICAMENTE PURO —

En botes de 100 y 200 gramos y en latas económicas de un kilo.

FARMACIA SAN ANTONIO

La Técnica Industrial

GARAGE CLUB — Granvia, 21 y 23

Hay puestos a la venta los siguientes automóviles:

Un Citroet, torpado.

Un Auto Fiat, torpado.

Un Seat landaulet.

Un Brasserio, torpado.

Un Stower, torpado.

Un Dion Bouton, landaulet.

Un Alba, torpado.

Un Vermbrell, torpado.

Un Overland, sin válvulas y cascarrón.

Venta de toda clase de accesorios para automóviles, a precios muy económicos.

TEATRO RUZAFÁ

Programa, de 3:30 a 9 noche:

1.º Exito de Antonio Moreno en los episodios 7.º y 8.º de

LA MANO INVISIBLE

La nueva submarina.

El zorro y la serpiente.

2.º Ultimo día de Mac Murray en CORAZON DE ARTISTA

3.º La astracnada en dos actos, POR PINTAR LA MULA.

Noche: Programa inmenso.

1.º Episodios 7.º y 8.º de LA MANO INVISIBLE, por Moreno.

2.º Estacno en España. Extraordinaria Farsa.

La Virgen de Stambal

Primera superobra GALLO DE ORO. Protagonista: La más bella mujer de Estados Unidos, PRISCILLA DEAN

La acción en el Bósforo. Escenas del más alto Oriente.

(Sensacional — 16 actos)

3.º POR PINTAR LA MULA.

Mañana: UN RAJAH SANGUINARIO, por EL, y 9.º y 10.º episodios de LA MANO INVISIBLE.

Lunes 4 julio: EL, Y LOS PIRATAS, dos partes. La primera de los 100.000 dolares.

AGUA DE INSALUS

LA REINA DE LAS AGUAS DE MESA

(Declarada de utilidad pública)

Se sirve en los hoteles y restaurantes y se vende en farmacias y droguerías y en la casa de aguas minerales de la calle San Vicente, frente a Olympia. Único depositario para la región.

Doctor MARIANO PEREZ FELLU

Calle Clavé, 1 (edificio Olympia).

Teléfonos 1.535, Valencia.—2.725, Vedat (Torre).

Chapa galvanizada

Carburo y Oxígeno

Chimenea — Llave — Chic y Plomo

JOSE MARTINEZ Y COMPANIA

Calle Ralva, 56 (junto plaza Toros)

Ministerio de Educación, Cultura y Deporte

TELEGRAFO Y TELEFONO

Nacional

MADRID 29, 5'30.

El atentado de ayer

Ayer tarde, cuando ya la tirada del periódico se hallaba bastante adelantada, recibimos el siguiente telegrama, puesto en Madrid a las 7'10 de la tarde:

Acaba de cometerse un crimen social en la calle del Barquillo.

Varios desconocidos dispararon cuatro tiros contra el patrono del ramo de albanilería señor Madurell, matándole.—Mencheta.

He aquí los detalles del suceso: Don Celestino Madurell saña ayer tarde de su domicilio, Barquillo, 3, cuando un grupo de individuos ali-

apostados le hizo varios disparos, hiriendo a, y apelando a la fuga los desconocidos por la calle de Infantas.

Recogido del suelo por varios transeúntes, le condujeron a la casa de Socorro más próxima, donde llegó moribundo.

El señor Madurell era conocido por las luchas de carácter social que había mantenido con los obreros.

Estos le habían declarado recientemente el boicot, por haber admitido en una de sus obras a varios trabajadores católicos no asociados.

Poco después de ocurrir el hecho, el director de Seguridad recibió a los periodistas, a quienes dijo:

El señor Madurell tenía su vigilancia especial.

Hace tres días pidió que se retirara; pero el señor Millán, en vez de acceder, aumentó en dos más los cuatro agentes que le custodiaban, formando así tres turnos de ocho horas cada uno, con orden de que no se le abandonara nunca.

Esta tarde, frente a la casa del patrono, se hallaban los dos agentes de turno; bajó un sobrino del señor Madurell para decirles de parte de su tío que se marcharan, pues no saldría hasta la noche, que iría a la verberna.

Se marcharon, y cuando habían andado un pequeño trecho oyeron los disparos, y ya se había consumado el atentado.

En vista de que estos agentes han desobedecido las órdenes del director de Seguridad, éste les ha suspendido de empleo y sueldo.

El comisario señor De Miguel se hallaba inspeccionando la pistola que llevaba encima el señor Madurell, y no se dio cuenta de que había un proyectil en la recámara: Se le disparó, perforándole la manga y produciéndole una rozadura en el antebrazo.

Una comisión de patronos visitó al señor Millán, pidiéndole que no se les desampare, y protestar contra el atentado que ha sido víctima su compañero.

Enterados del castigo impuesto a los agentes, comprendieron que el señor Millán no podía hacer más de lo que había hecho.

Hay varios detenidos, y se confía en descubrir a los autores.

El señor Madurell falleció a las ocho de la noche.

Las Cortes

Congreso

(Final de la sesión de ayer.)

Terminó el señor Prieto su discurso preguntando al Gobierno qué solución es la que proponía en el problema de transportes, si la etanizada del señor Canals o el proyecto del señor La Cierva, y el señor Allendesalazar contestó que la solución es el dictamen que se hallaba sobre la mesa.

El señor Ventosa manifestó conforme con la necesidad de resolver el problema ferroviario y el de obras públicas, pero aseguró que el proyecto no lo consideraba como solución adecuada, ni esperaba que saliese de la Cámara una fórmula.

El señor Alba expresó su creencia de que la Cámara trabaja en el vacío por faltar una potencia concreta y adecuada, y que no tenía prisa si quería vacaciones parlamentarias, y al efecto había solicitado el desgoce de los diferentes proyectos que abarca la potencia ministerial.

Terminó expresando su creencia de que el rescate de las Compañías constituiría una catástrofe nacional, y solicitando una potencia del Gobierno y que expresasen su opinión el ministro de Fomento y el jefe del Gobierno acerca del proyecto puesto a debate.

El señor La Cierva protestó contra la afirmación del señor Rodés de que no había estudiado el problema, pues es incapaz de defender ningún asunto sin tenerlo debidamente estudiado.

Manifestó que nada se había dicho contra lo esencial del proyecto, y como el Gobierno quiere que sea éste el Parlamento con la autoridad de una obra nacional, hallábase decidido a aceptar toda clase de enmiendas.

a todas las fórmulas espuestas en la Cámara, hallándose todos de acuerdo en la parte fundamental.

“Vengan—dijo—las innovaciones en lo que se refiere a las modalidades del proyecto; analicemos el voto particular del señor Canals, discutamos cuanto querian y dejemos para el otro día el estudio y resolución de otros grandes problemas nacionales.”

El señor Alba rectificó, insistiendo en que no se discutía sobre base sólida.

El señor Allendesalazar declaró que se hallaban discutiendo con la fuerza de la razón, y si fuese preciso utilizarían el concurso de la mayoría, que no ha de faltarles, por más que el Gobierno desea vivir en armonía con todos los sectores de la Cámara.

El señor La Cierva hizo suyas las manifestaciones del jefe del Gobierno; el señor Rodés insistió en sus puntos de vista.

Intervino el señor Canals para sin cerar su conducta, diciendo que jamás había hecho política de camarilla.

Hablaron los señores Prieto, Villameva, Alvarez (don Melquíades) y Lerroux, afirmando este último que solo podía adelantarse su opinión sobre las cuestiones que en la Cámara se han ventilado.

“He visto—dijo—en todos los que han intervenido algo de pasión política.

El régimen parlamentario es de concordia, pero también de mayoría.

La intervención del señor Rodés ha tenido por objeto saber si el Gobierno cuenta con una mayoría compacta.

Nosotros no podemos comprometernos a intervenir en conjuras.

No comparto el criterio del señor conde de Romanones y creo que una sabia orientación pudiera levantar y familiarizar las fuentes de riqueza.

El Gobierno representa a las clases conservadoras, a las que habla que sacrificar para atender a los gastos del proyecto, y no es cuestión de que las izquierdas nos opongamos a que sean ellos los que den con la solución del problema.

Hay otros problemas que necesitan muy urgente intervención.

En proclaman así Barcelona y otras poblaciones.

Esta misma tarde ha caído en Madrid un patrono víctima de los procedimientos criminales al uso.

Estamos dispuestos a colaborar en un problema de reconstitución nacional; pero no colaboraremos en ninguna maniobra política contra este Gobierno, que no debe caer con esta bandera, sino que debe caer envuelto en sangre si no resuelve estos problemas que creo más urgentes.

La sesión terminó a las ocho y media de la noche.

MADRID 29, 15'15.

De Gobernación

El subsecretario de la Gobernación manifestó esta mañana a los periodistas que los telegramas de provincias no acusaban novedad.

El ministro continuaba indispuerto, pero era posible que asistiera al Consejo de esta tarde.

Le preguntaron los periodistas qué impresiones políticas tenía, y contestó que ninguna, por no haber hablado con el ministro.

Acerca del atentado de ayer

El director general de Seguridad manifestó a los periodistas que nada nuevo había acerca del atentado contra el señor Madurell.

La Policía sigue practicando gestiones para conseguir la detención de los autores.

El cadáver del señor Madurell fue conducido anoche a su domicilio, organizándose una manifestación de más de 1.000 personas, que lo acompañaron.

El despacho del finado fue convertido en capilla ardiente.

La policía ha declarado que momentos antes de salir el señor Madurell se le acercó un individuo preguntándole si se hallaba en casa suya.

La contestación fue afirmativa.

Las señas de este individuo coinciden con las facilitadas por los testigos presenciales.

La Policía detuvo al secretario del Sindicato de albanilería, Luis Fernández, poniéndole en libertad.

Luego, y en virtud de un registro practicado en su domicilio, fue detenido nuevamente.

La Policía practicó un minucioso registro en la Casa del Pueblo.

La Federación Patronal ha acordado un paro de 24 horas como protesta por el atentado.

Se sabe que el señor Madurell recibió días pasados un aviso anunciándole que el Sindicato de albanilería había recibido de Asturias una remesa de pistolas, que fueran reparadas entre los más exaltados del gremio de albanilería y otros oficios.

“Deseo que se tratara de asaltar una de las obras a cargo del señor Madurell.”

El desfaldo en el Giro Postal

El desfaldo descubierto en la Caja del Giro Postal asciende a 50.000 pesetas.

Se instruye expediente contra uno de los funcionarios de dicha dependencia.

El señor Urgoiti

Restablecido de la dolencia que le aquejaba, ha marchado a Biarritz don Nicolás M. Urgoiti.

La “Gaceta.”

Inserta, entre otras disposiciones, los nombramientos de los tribunales de oposiciones a inspectores de Sanidad pecuaria y auxiliares del Tribunal de Cuentas.

Silveti a Valencia

En el expreso de esta noche saldrá para Valencia el valiente diestro mejicano Juan Silveti, con objeto de pasar varios días en esa capital, y saludar a los muchos amigos que tiene.

Nuevo Circulo

Santander.—Se verificó la inauguración del Circulo Mercantil, asistiendo las autoridades.

Para solemnizar el acto, repartieron 2.000 raciones entre los pobres.—Mencheta.

La Cierva a Barcelona

Barcelona.—Conforme anunciarnos, el próximo domingo se celebrará la inauguración de los depósitos francos.

Al acto asistirá el ministro de Fomento, que llegará por la mañana en el expreso, descendiendo en el apeadero del Paseo de Gracia.

Desde allí se trasladará al Hotel Ritz, y seguidamente irá al ayuntamiento, para celebrar una conferencia con los señores que forman el consorcio de los depósitos francos.

Seguidamente visitará las fraguadas en el muelle de Barcelona.

En dicho punto, el ministro, con el ayuntamiento, autoridades, entidades e invitados, marchará al límite actual del término municipal, donde el alcalde arrancará el mojon que marca dicho límite.

Después seguirá el tren su marcha hasta Llobregat, donde se celebrará el mojon que señala el nuevo límite del término municipal de Barcelona.

A mediodía se celebrará una comida íntima.

Por la tarde, el ministro, acompañado de la Junta de Obras del Puerto y los técnicos, visitará las obras del dique de Levante.

El lunes visitará la Exposición de industrias eléctricas y las obras del Metropolitano.

Por la noche regresará a Madrid. En su visita le acompañará el director general de Aduanas.

Auto despedido

Esta madrugada, en la montaña de Montjuich, se ha despedido un auto que conducía seis o siete personas.

Dos de ellas han resultado muertas, y graves otras tres.

Parece ser que el chófer se encontraba en estado de embriaguez.

Encargado que se defiende y mata a su agresor

Esta mañana, el obrero Luis Benet, que había trabajado en la fábrica “La Bohemia”, se presentó a en cargo de dicha fábrica, don Narciso Ripoll, haciéndole varios disparos, dos de los cuales le hirieron en la base del cuello.

El señor Ripoll se abalanzó sobre el agresor, quitándole la pistola, y haciéndole con ella tres disparos, que le produjeron la muerte.

Según declaración de algunos obreros de la fábrica, el Luis Benet era sindicalista.

Cura procesado

Ha sido procesado el coadjutor de la iglesia de Santa Mónica, por haber autorizado un matrimonio ilegal.—Joaniquet.

Las víctimas del accidente automovilista

Barcelona.—Las víctimas ocasionadas por el accidente automovilista de Montjuich son:

Muertos: Pedro Cid, de 27 años, soltero, dueño del bar Colón; Miguel Beltrán, cocinero.

Heridos graves: Jaime González, de 30 años, del comercio; su hermana Gloria, de 23 años, mecanógrafa.

Antonio Mazos, de 46 años, del comercio.

Ramón Vina, metafísico.

El chófer, que resultó levemente herido, ha sido detenido. Llámase Enriquer Braña.

El automóvil fue ajuilado en la plaza del Teatro.

Los ocupantes recorrieron varios parámetros de bebidas, y luego marcharon a Montjuich.

En uno de los recorridos del camino, el chófer hizo un viraje rápido, y el vehículo se despenó por un terraplén.

Los heridos han sido conducidos a sus domicilios, excepto el señor Mazos, que ha quedado en el Hospital Clínico.—Joaniquet.

MADRID 29, 16'15.

El regreso del Rey

A las siete de la mañana, en el expreso de Irún, llegó a Madrid el Rey con su séquito.

En la estación fue recibido por la Reina doña María Cristina, los Infantes doña Isabel, don Fernando y don Gabriel; el Gobierno, menos los señores Bugallá y Aparicio, y las autoridades.

El Rey besó a su augusta madre, y conversó con las personas que le esperaban, citando al señor Allendesalazar a Palacio para las diez y media de la mañana, y a la Mesa del Senado para las once.

Inmediatamente marchó a Palacio con la Reina madre.

En Palacio

A las diez y media se presentó el señor Allendesalazar en Palacio.

Poco después llegó el señor Piniés, y más tarde la Mesa del Senado, forzada por los señores Sánchez de Toleda y barón de la Torre de Zafra.

El señor Piniés desmintió las frases que le atribuyen algunos periódicos a propósito del debate de ayer en el Congreso.

La Mesa del Senado sometió a la ración del Rey las leyes de empleados en Correos, Tabacalera, Créditos, impuesto de Utilidades y concesión de 125.000 pesetas al ingeniero señor Vives.

Lo que dice Allendesalazar

A las once y media salió del regio despacho el señor Allendesalazar, siendo rodeado por los periodistas.

“He informado al Rey—les dijo—del curso de los debates parlamentarios.”

—¿Hay crisis?—preguntó uno de nosotros.

—No, no la hay—contestó el presidente.

Esta tarde celebraremos Consejo y mañana asistiremos al que presidirá el Rey.

Mañana y pasado asistiremos a las sesiones de Cortes. (Recalco las frases.)

—Se dice—manifestó uno de los periodistas—que en el Consejo de esta tarde le entregaran a usted los ministros las dimisiones.

—Eso—añadió otro—es lo de ritual.

—Si, eso es lo que suele hacerse—asintió el presidente, y sonriendo añadió: En fin, señores, ahora me voy a casa.

Ya dije a ustedes que de San Juan a San Pedro refrescará la temperatura.

El periodista: —También ha refrescado la política.

El señor Allendesalazar: —Es cierto; la política también.

Más del atentado de anoche

La capilla ardiente, instalada en el domicilio del señor Madurell, ha sido muy visitada por numerosos amigos del interfecto.

Se guarda gran reserva acerca de las detenciones efectuadas anoche con este motivo, pero se asegura que los detenidos, que han ingresado en la cárcel incommunicados, hicieron importantes declaraciones.

Tres de los detenidos se llaman Juan Santos, Juan Linier García y Antonio (a) Naricos.

El director de Seguridad ha suspendido de empleo y sueldo a los agentes encargados de la vigilancia del señor Madurell, que no debieron haber abandonado bajo ningún pretexto.

Mañana a las diez se verificará el entierro de la víctima.

A última hora ha sido detenido el encargado de las obras del señor Madurell, a cuya detención se atribuye gran importancia.

No se sabe cuál será el juzgado especial que instruya esta causa.

La procesion Eucarística

Esta tarde saldrá de San Jerónimo la procesion organizada por la arambles Eucarística.

Asistirán millares de fieles y numerosas cofradías con sus estandartes.

Se han adoptado precauciones para evitar aglomeraciones y demás incidentes.

Banquete

El embajador de Chile ha invitado hoy a un banquete al Infante don Fernando, duquesa de Talavera y de más señores que formaron parte de la Misión que estuvo en Chile.

Aumento de jornales

Oviedo.—Los obreros del Sindicato 1010 y los del Sindicato obrero católico han amenazado declararse en huelga si no se les aumentan los jornales.—Mencheta.

MADRID 29, 17'15.

Conferencia

Salamanca.—El diputado por Béjar, don Filiberto Villalobos, dió una conferencia en la Casa del Pueblo acerca del problema de la tierra.

El acto fue presidido por el señor Unamuno.

Dijo que falta régimen de libertad en los hombres espíritu liberal.

Afirmó que muchos pueblos de Salamanca se hallan convertidos en hecesas.

Terminó diciendo que si se hubie-

ran escuchado las palabras de Flores Estrada no hubiesen desaparecido los bienes patrimoniales de los municipios, evitándose con ello que muchos hombres busquen la emigración.

Aeroplano que aterriza

Málaga.—En el pueblo de Montañés aterrizó violentamente el aeroplano que hace el recorrido entre Toulouse y Rabat.

El aparato cayó sobre unos álamos copulantes, quedando destruido.

Los tripulantes resultaron ilesos.

Señorita que se suicida

Gijón.—La señorita Angela Ruboroso, que estudiaba la carrera del Magisterio, fué suspendida en las asignaturas del cuarto año.

Ante tal contrariedad decidió suicidarse ingiriendo gran cantidad de creosota.

Huelga forzosa

Cartagena.—Por falta de crédito se han paralizado las obras de defensa contra las inundaciones.

Los obreros en manifestación piden ron al alcalde reclame del Gobierno los fondos necesarios para que continúen dichas obras.

Dirigible averiado

San Sebastián.—En Anesqueta cayó el globo dirigible “Veza”, que había salido algunas horas antes de Guadalupe.

La pilotaban el comandante señor Serna, los capitanes señores Ortiz de Zárate y Palanca y el teniente señor Guillermón, que resultaron ilesos.

El aparato quedó destruido.

El hecho obedeció a una avería hallándose el aparato a considerable altura.—Mencheta.

MADRID 29, 18'15.

Novillos en Madrid

Seis novillos para Valencia II, Maera y Gitanillo.

Hay un lleno.

En el primero los espadas son aplaudidos en lance de capa.

Valencia muleta valiente; pincha dos veces saliendo de la suerte trompido.

Cogida de Valencia

Viene con coraje a la brega y se tira con decisión, agarrando una estocada contraria, de la que sale desatibado.

El toro cae muerto y hay ovación y oreja.

Valencia ingresa en la enfermería, de la que sale con la cabeza vendada. Tiene dos heridas, al parecer, sin importancia.

ISEGUNDO.—En varas y en banderillas no hay nada digno de mención.

Maera pasa embarullado, pero valiente, y deja una estocada trasera.

Careos y registros

Entre los detenidos por el atentado de ayer se han efectuado algunos careos, sin resultado.

En los registros de los domicilios efectuados por la Policía, parece que han sido encontrados documentos de interés.

Consejo de ministros

Ha comenzado el Consejo de ministros.

El señor Allendesalazar acudió temprano a la Presidencia, y no pudieron verle los periodistas.

El marqués de Lema nos dijo que venía del banquete con que el embajador de Chile había obsequiado al Infante don Fernando y a la Misión que fué a dicho país.

Después del banquete, la colonia chilena cumplimentó al Infante.

Un periodista: —¿Habrá acontecimientos?

El ministro: —Todo lo que ocurre son acontecimientos.

El ministro de la Guerra llevaba espeluznante.

Ignoraba si se trataría en el Consejo de la cuestión política.

El señor Piniés dijo que iba a dar cuenta de varios expedientes de libertad condicional.

No creía que pasara nada.

El señor Lizferraga expuso su creencia de que sería admitido por la Cámara el dictamen de la comisión mixta sobre Casas baratas, que solucionarían el problema de las viviendas.

El señor La Cierva fué rodeado por los periodistas.

—¿Habrá Cortes mañana y pasado?—le preguntaron.

—Supongo que sí—contestó el ministro de Fomento.—Pero no me miren ustedes con curiosidad, que ya saben que yo les digo toda la verdad.

El señor Bugallá manifestó que nada sabía.

La procesion Eucarística

Se está organizando la procesion de la asamblea Eucarística.

Llegaron numerosos automóviles de Valencia, entre los que figuran los de don Francisco Amat, don José Gadea, don Oscar Leblanc, don Rafael Comes, Gómez Pardo, Sugrañes, Giner Vidal, Cubells y Alegre.

El tren que salió ayer a mediodía de Valencia, llegó a ésta a las doce de la noche.

Venía repleto de viajeros, entre los que figuraban muchos socios del Circulo Granero.

También llegaron en el mismo tren los conocidos aficionados señores Lleó, Izquierdo y Carbonell.

El tren mixto ha llegado también repleto de viajeros.

En el correo de Madrid vinieron esta mañana Belmonte, Chicuelo y Granero con sus cuadrillas.

De Orán llegaron dos vapores con viajeros.

Los hoteles halláanse atestados y numerosas personas se han quedado sin albergue.

La corrida comenzará a las cinco de la tarde.

Esta mañana, en la prueba de caballos, resultó que no había donados el número reglamentario de ellos.

Los picadores se negaron a suscribir el acta y dieron cuenta a sus matadores de

La fiesta literaria de la Peña Caridad

Como ya dijimos ayer, el concurso literario de la Peña Caridad, celebrado en Olympia, resultó un acontecimiento artístico.

El teatro ofrecía un aspecto muy hermoso, viéndose ocupadas las primeras localidades por bellas y elegantes damas y señoras.

Después de un precioso cuadro pictórico de la Caridad, que fue muy aplaudido, penetró en el salón la comitiva oficial, y ocupó la presidencia el concejal señor Ballester, tomando asiento a sus lados la representación de la Diputación provincial, el comandante de Marina y otras distinguidas personalidades; en los lugares destinados al efecto ocuparon sus sillas el mantenedor padre Calasanz Rabaza, los vocales del jurado señores González Martí y Mañiques, y los secretarios.

Leyéronse la Memoria reglamentaria y el fallo del jurado, y se adjudicó la flor Natural a don Pascual Lull Jiménez, el de la poesía a don Jaime Ferrer, y éste eligió Reina de la Fiesta a la señorita Flocina Sanchis Morer, que ocupó la silla de oro en el estrado, tomando asiento en torno suyo la corte de amor, formada por las señoras María Plá, Pilar Sanchis, Carmen Climent, Lola Navarro, Josefina Campos y Angeles y Vicenta Galiana.

Leyó la poesía premiada, "Canto a la Caridad", que fue aplaudidísima, el señor Sofer Peris, y el secretario dio cuenta del fallo del jurado. Obtuvo el premio del Ayuntamiento don Pascual Lull Jiménez; el del Capitán general señor Primo de Rivera se adjudicó a don José M. Juan García; el del Prelado a don Manuel Cautivi; el del exgobernador señor Muñoz a don J. M. Juan García; el del Casino Liberal a don José A. Samper; el del Ateneo Mercantil a don Vicente Rodríguez Amorós; el de dona Natividad Domínguez a don Bernabé Marín; el de dona Angélica Carnicer a don J. M. Juan García, y accésit a don Ricardo Vecina; el del "Centre Catalá" a don Jaime Ferrer; el del Alcalde de Valencia a don José Hernández Martínez, y accésit a don Ricardo Vecina y don Antonio Ferrer; el de la Peña Caridad a don Enrique Villalba; el de don Andrés López a don Jaime Ferrer; el de don Juan Ripoll a don Rafael Izquierdo, y accésit a don Luis Gil Sumbielva, y el de don Jesús Miralles a don Juan Alegre, y accésit a don Jesús Morante.

Fueron declarados desiertos los premios del Gobernador, el del ayuntamiento de Castellón y el del comandante de Marina, y considerando el jurado dignos de especial mención determinados trabajos, propuso que fueran adjudicados a éstos los premios mencionados, previa autorización de los que los concedieron.

Este fallo ha sido objeto de muchos comentarios, pues discrepa del que se publicó oficialmente en la prensa local.

El mantenedor padre Calasanz Rabaza pronunció un elocuentísimo discurso, ocupándose de la Caridad en Valencia, siendo muy aplaudido; el presidente hizo un bonito discurso resumen de la fiesta, y vuesa la Reina al palco que ocupaba con su familia, representándose la obra de los Quinteros, "El genio alegre", con lo que terminó tan amena veada.

El mantenedor padre Calasanz Rabaza pronunció un elocuentísimo discurso, ocupándose de la Caridad en Valencia, siendo muy aplaudido; el presidente hizo un bonito discurso resumen de la fiesta, y vuesa la Reina al palco que ocupaba con su familia, representándose la obra de los Quinteros, "El genio alegre", con lo que terminó tan amena veada.

Fueron declarados desiertos los premios del Gobernador, el del ayuntamiento de Castellón y el del comandante de Marina, y considerando el jurado dignos de especial mención determinados trabajos, propuso que fueran adjudicados a éstos los premios mencionados, previa autorización de los que los concedieron.

Este fallo ha sido objeto de muchos comentarios, pues discrepa del que se publicó oficialmente en la prensa local.

El mantenedor padre Calasanz Rabaza pronunció un elocuentísimo discurso, ocupándose de la Caridad en Valencia, siendo muy aplaudido; el presidente hizo un bonito discurso resumen de la fiesta, y vuesa la Reina al palco que ocupaba con su familia, representándose la obra de los Quinteros, "El genio alegre", con lo que terminó tan amena veada.

Servicios sanitarios

Los servicios prestados por el cuerpo municipal de Sanidad durante el pasado mes de mayo, han sido los siguientes:

Beneficencia domiciliaria.—Enfermos asistidos, 907; visitas practicadas, 5,742; recetas formuladas, 1,764. Casas de Socorro.—Accidentados, 610; enfermos asistidos en la consi-

ta pública, 841; vacunados, 491; revacunados, 128. Casa de Socorro del Museo: número de visitas y curaciones, 771. Casa de Socorro de la Glorieta: número de visitas y curaciones, 858. Casa de Socorro del Puerto: número de visitas y curaciones, 602. Casa de Socorro de Ruzaña: número de visitas y curaciones, 886.

Servicio de especialidades.—Enfermos asistidos: Estomatología (casa de Socorro del Museo), 141; curas practicadas, 185; idem (casa de Socorro de la Glorieta), 38; curas practicadas, 47; idem (casa de Socorro del Puerto), 25; curas practicadas, 100; idem (casa de Socorro de Ruzaña), 40; curas practicadas, 65. Instituto Politécnico: Oftalmología, 28; curas practicadas, 81. Idem Otorinolaringología, 39; curas practicadas, 47. Idem Ginecología, 34; curas practicadas, 248. Idem Neuropatología, 11; curas practicadas, 11. Idem Radiología, 6; curas practicadas, 93. Idem Vías urinarias, sífilis y venéreo, 9; curas practicadas, 75. Sección de Fecología.—Partos asistidos, 63; abortos, 3; otros servicios, 42.

Laboratorio químico.—Análisis de aguas, 23; idem de alimentos y bebidas, 57; número de muestras analizadas, 80; de las cuales han resultado buenas 59, y malas 21. Laboratorio Bacteriológico.—Análisis de aguas, 23; idem de productos patológicos, 50; personas vacunadas contra la rabia, 21; ampollas de vacuna antitífica facilitadas, 28; idem de suero fisiológico, 13. Consultorio Municipal de Niños.—Leche facilitada, 2,331 litros; niños lactados, 85; enfermos asistidos en la Politécnica, 254; nodrizas reconocidas, 14.

Sección de desinfección.—Viviendas desinfectadas, 172; ropas idem, 474. Inspección Municipal de Sanidad de distritos.—Inspección de locales públicos, 32; idem privados, 69; otros servicios, 34. Sección de Veterinaria.—Inspección veterinaria: En los mataderos:

Reses reconocidas y sacrificadas, 17,648; idem desechadas o inutilizadas, 4. Carnes y vísceras inutilizadas: Pulmones, 2; hígados, 19; carne, 78 kilos. Inutilizaciones en los mercados, tiendas, puestos, etc. Corderos, 210; aves, 888; jamón, 8 kilos; embutidos, 18; carne, 4; pescados, 2,185; leche, 188 litros; despojos, número 7; urbes, una; quesos, 9 kilos.

SUCESOS

Robo y detención del autor : : : : Hallándose trabajando en un campo del término de Burjasot el vecino Cipriano Coll Bonastre, notó que del establo que había dejado sobre unas gavillas de trigo, le desaparecieron un reloj y 110 pesetas en metálico. La Guardia civil practicó diligencias, deteniendo al joven Ricardo Rubio Marqués, de 16 años, el cual se declaró autor del hurto. Fue puesto a disposición del juez municipal.

Un esposo modelo Matilde Tatay Martínez, de 38 años, habitante en la calle de Serranos, 36, presentó ayer al juzgado denuncia contra su "carinoso" esposo, Longinos Villanueva Benedito, por haberla maltratado de obra brutalmente, causándole varios cardenales en diferentes partes del cuerpo.

Detenidos Por los guardias de Seguridad números 67 y 101, fueron detenidos y puestos a disposición del juzgado, Miguel Armela Cortina, de 17 años, y Antonio Ferrer Marco, de 16, que intentaron robar al joven Martín Azoriza Palau, sin conseguir su propósito, por la oportuna intervención de los guardias mencionados, que para detenerlos tuvieron que amedrentarles, disparando varios tiros al aire.

Desgracia Esta madrugada, a las cinco, frente al depósito de máquinas de la estación del Norte, el maquinista del batallón del regimiento de Ferrocarriles Teodosio Rodríguez Marcos, de 28 años de edad, casado, domiciliado en la calle de Cirilo Amorós, 41, bajo, fue arrollado por la máquina número 2,937, al intentar colocarle una almohadilla.

Hurto de una caballería El vecino de Pinedo José Vivó Vivó ha manifestado a la Guardia civil que la noche última le habían robado del departamento destinado a cuadra, un mulo, sin que sospechase quienes fueran los autores del robo.

Salvajada Un labrador llamado Juan Canet Soler, natural y vecino de Luchente, tiene un campo en el término de dicho pueblo, donde había sembrado melones. Ayer, al visitar el campo, se encontró con la desagradable sorpresa de que le habían arrancado las matas. Dió cuenta del hecho a la Guardia civil.

Robo y detención del autor

Hallándose trabajando en un campo del término de Burjasot el vecino Cipriano Coll Bonastre, notó que del establo que había dejado sobre unas gavillas de trigo, le desaparecieron un reloj y 110 pesetas en metálico. La Guardia civil practicó diligencias, deteniendo al joven Ricardo Rubio Marqués, de 16 años, el cual se declaró autor del hurto. Fue puesto a disposición del juez municipal.

Un esposo modelo

Matilde Tatay Martínez, de 38 años, habitante en la calle de Serranos, 36, presentó ayer al juzgado denuncia contra su "carinoso" esposo, Longinos Villanueva Benedito, por haberla maltratado de obra brutalmente, causándole varios cardenales en diferentes partes del cuerpo.

Detenidos

Por los guardias de Seguridad números 67 y 101, fueron detenidos y puestos a disposición del juzgado, Miguel Armela Cortina, de 17 años, y Antonio Ferrer Marco, de 16, que intentaron robar al joven Martín Azoriza Palau, sin conseguir su propósito, por la oportuna intervención de los guardias mencionados, que para detenerlos tuvieron que amedrentarles, disparando varios tiros al aire.

Desgracia

Esta madrugada, a las cinco, frente al depósito de máquinas de la estación del Norte, el maquinista del batallón del regimiento de Ferrocarriles Teodosio Rodríguez Marcos, de 28 años de edad, casado, domiciliado en la calle de Cirilo Amorós, 41, bajo, fue arrollado por la máquina número 2,937, al intentar colocarle una almohadilla.

Conducido al Hospital por los guardias de Seguridad, hubo necesidad de amputarle el brazo derecho, quedando en dicho establecimiento para su curación.

Choque

Los autos números 1.095 y 318 chocaron ayer en la calle de Linañ, resultando ambos con desperfectos, y por fortuna ileso sus ocupantes.

Un vivo

El presidente de la Sociedad Unión Patronal de Transportes, Gerardo Robledo García, ha presentado denuncia al juzgado contra Francisco Rodríguez Baldo, conserje que fué de dicha Sociedad hasta el 24 de abril último, que fué despedido, por haber cobrado varios recibos por valor de 35 pesetas, falsificando la firma del contador.

Detención

Por la Policía fué detenido Alfonso Ros Rosell, de 26 años de edad, sindicalista e individuo de ideas exaltadas y delegado cotizador de la fábrica de conservas de los señores Arguer y Bada. Al practicar un registro en su domicilio, se le ocupó un revólver y un cuchillo.

RELIGIOSAS

La fiesta del Santo Apóstol Pedro se ha celebrado hoy en la Metropolitana con la solemnidad de costumbre, asistiendo el Prelado, que ha oficiado en la misa de medio pontifical. Han asistido al doctor Reig y Casanova con capa de presbítero el arcediano señor Beneyto, y con dalmáticas de honor el doctor señor Vila y el penitenciario señor Tormo.

El arcipreste señor Herrera ha ofrecido el santo sacrificio, actuando de diáconos los beneficiados señores Ramón Llin y Blat, y la capilla de música ha interpretado una partitura del maestro Guzmán.

Ha hecho el panegirico del Principio de los Apóstoles el canónigo señor Llopis, que ha pronunciado un elocuyente discurso.

Terminada la misa, el señor Arzobispo ha dado su bendición a los fieles que llenaban las naves del templo.

Cultos para mañana: En la Compañía, despedida del consagrado al Corazón de Jesús en misa de Comunión a las cinco y media y a las siete y media. En la Sangre, a las ocho en misa de Comunión con plática por Francisco Fontana; a las nueve, ce y doce ejercicios últimos del consagrado a Nuestra Señora Perpetuo Socorro, y por la tarde, a las seis día último de la novena, celebrada con exposición y sermón por el canónigo magistral doctor no lidia.

En San Bartolomé, a las diez y media, misa de Comunión en el Sagrado Corazón de Jesús, y por la tarde a las cinco exposición, sermón y sermón por don Félix Torres Vivó, procesión de los Cinco Venenantes.

En San Carlos, las Marías Sagrario tendrán a las ocho misa de Comunión con órgano y cánticos. En San Juan y San Vicente, Real Capilla, Santa Cruz, Santa Ana y Santos Juanes, a las siete y media misa de Comunión para Jueves Eucarísticos, y por la tarde a las cinco Hora Santa con exposición. En San Nicolás, misa con exposición de renovación a las diez, y a las tarde a las cinco Hora Santa.

El Apóstolado de la Oración, en los conventos de la Encarnación, Corpus Christi, Santa Úrsula, Zaldia, a las cinco de la tarde, en honor de Jesús Sacramento. En el Patriarca, a las nueve y media, misa con exposición y música, un penitente de ramos, horas canónicas, reserva, y por la tarde a las cinco misa de Comunión y reserva.

En Santos Juanes, misa de los Penitentes a las siete en la capilla de Sagrado Corazón de Jesús y en el día último del mes, y por la tarde, a las seis día último del novenario, según exposición y sermón por el padre don M. Mas, procesión catedral y a las tres de la tarde.

En el Patriarca, a las nueve y media, misa con exposición y música, un penitente de ramos, horas canónicas, reserva, y por la tarde a las cinco misa de Comunión y reserva.

En Santos Juanes, misa de los Penitentes a las siete en la capilla de Sagrado Corazón de Jesús y en el día último del mes, y por la tarde, a las seis día último del novenario, según exposición y sermón por el padre don M. Mas, procesión catedral y a las tres de la tarde.

En el Patriarca, a las nueve y media, misa con exposición y música, un penitente de ramos, horas canónicas, reserva, y por la tarde a las cinco misa de Comunión y reserva.

En Santos Juanes, misa de los Penitentes a las siete en la capilla de Sagrado Corazón de Jesús y en el día último del mes, y por la tarde, a las seis día último del novenario, según exposición y sermón por el padre don M. Mas, procesión catedral y a las tres de la tarde.

En el Patriarca, a las nueve y media, misa con exposición y música, un penitente de ramos, horas canónicas, reserva, y por la tarde a las cinco misa de Comunión y reserva.

En Santos Juanes, misa de los Penitentes a las siete en la capilla de Sagrado Corazón de Jesús y en el día último del mes, y por la tarde, a las seis día último del novenario, según exposición y sermón por el padre don M. Mas, procesión catedral y a las tres de la tarde.

La experiencia es el mejor testimonio. La Compañía Dunlop tiene la más larga y extensa experiencia en la fabricación de neumáticos de todas clases, porque fué el fundador de esta industria. Solo fabrican una clase.—LA MEJOR Fida informes y precios a la SOCIEDAD ESPAÑOLA DUNLOP S. A. MADRID S. A. BARCELONA Claudio Coello, 106. Rambla de Cataluña, 78. Telegramas y telefonemas DUNLOP Stockistas en todas las provincias. STOOK DE BANDAJES MACIZOS Y PRENSA. Don Luis Basset.—Cirilo Amorós, núm. 92.

Para obtener un pecho duro y hermoso? La mujer que quiera poseer este en tanto que la Naturaleza le haya negado que use "Agua Oriental", y obtendrá en poco tiempo un pecho hermoso, bien desarrollado y duro, de una belleza seductora; al propio tiempo perfeccionará su busto, volviéndolo de un conjunto de líneas armoniosas. Puede usarse sin peligro de ninguna clase y en secreto, pues sólo se usa externamente. Precio con instrucciones, 7 ptas. De venta en Valencia: Perfumería Inglesa, Bajada San Francisco, 4. Bazar Giner, calle Zaragoza; Perfumería Robitón, plaza Catedrales, 86.—Señores G. Contat y Compañía, droguería, plaza del Mercado.—José Arnau, droguería y perfumería El Águila, calle de San Vicente, número 3.—Perfumería Buen Tono, Zaragoza, núm. 21, Sala y Arnau, droguería de San Francisco, Mercado, 75 y 77.—Hidrolabial y Compañía, droguería Barco, Mercado, 274.

SE VENDE una sillería con sus cortinajes y un piano. Razón, Mar, 54, principal. Venta de fincas Vendo varias casas en el interior y ensanche de la capital, desde 8.000 pesetas en adelante. Solares en el campo del Grao y sus alrededores. Chalets y casas de recreo en Burjasot, Godella y otros. Tierras productivas en varios pueblos cercanos a la capital. Toda clase de fincas. S. Torres, corredor Colegiado, Pl. y Margall, 48, 6.ª puerta, de 11 a 1 y de 4 a 6.

Ocasión A cillas del Mercado Central vendiendo un gran establecimiento de comestibles por 4.000 pesetas; será inútil que usted regatee; pocos gastos y mejor negocio. José María Sáez, calle del Muro, 11, entresuelo, de 8 a 10 y de 2 a 4. Se alquila un espacio local, propio para almacén o industria, con despacho y cocina. Razón, Orilla de Rio, números 10 y 21.

JAQUECAS Esta afección tan dolorosa como penosa tiene por consecuencia el estreñimiento. Siempre hay la esperanza de que desaparezca si en primer lugar uno impide que se declare el estreñimiento. La evacuación intestinal se operará con toda seguridad por los Polvos de Cassia RICHELET laxativo ligero, purgativo suave, de sabor agradable, no provoca cólicos, a todos les conviene sin que haya que modificar las ocupaciones en manera alguna. De venta en todas las farmacias. Laboratorio L. Richelet, de Sedán, 6, rue de Beifort, Bayonne (B.-P.), Francia.

ACCIDENTES NERVIOSOS EPILEPSIA convulsiones, vértigos, temblores, desvanecimientos, agitación nocturna, insomnios, palpitaciones, migraña, pérdida de la memoria, asma, congestiones cerebrales y demás enfermedades nerviosas, se curan tomando el acreditado ELIXIR BERBERAN. VENTA: en Barcelona, farmacia del autor, calle Junqueras 41, junto al Correo; Madrid, Pérez Martín y Compañía, Alcalá, 9; Valencia, droguería de G. Contat y Compañía, plaza Mercado, 72; centros de específicos y buenas farmacias.

Compañía Trasmediterránea Servicio fijo y directo para Nueva York, por los magníficos vapores BUNEU y ESCOLANO de reciente construcción y dotados de las mayores comodidades para el pasaje. Salidas fijas todos los días 3 de cada mes, admitiendo carga y alojamiento pasaje de primera clase. Servicio rápido fijo semanal para los puertos del Norte de España con salidas todos los viernes, desde Valencia a Málaga, Cádiz, Huelva (quincenal), Vigo, Villegas (quincenal), Coruña, Pasajes, Bilbao, Santander y Muel. Servicio fijo semanal para Almería, Melilla, Ceuta y Sevilla Salidas todos los viernes. Admitiendo carga y pasaje. Servicio fijo bisemanal para Baleares Salidas todos los miércoles a las 20 para Ibiza, y los jueves a las 18 para Palma y Mahon. Admitiendo para todos estos destinos carga y pasaje. Servicio fijo bisemanal para Barcelona con salidas para todos los miércoles y sábados, a las 18 horas. Admitiendo carga y pasaje. Servicio fijo para los puertos del Mediterráneo, costa Norte de África y Canarias. Salidas los días 9 y 17 de cada mes, admitiendo carga y pasaje. Líneas para Francia, Inglaterra e Italia Servicios rápidos con salidas convencionales. Admitiendo carga y pasaje. Para informes: Delegación de la Compañía en Valencia, Grao, muelle de Poniente, A. Teléfono núm. 3.048, 3.353 y 3.966.

Seguros Mútuos Nada han pagado sus asegurados desde 1876 Su único fin es el socorro mútuo—contra incendios de edificios en Valencia FUNDADA EN 1844. 45 años de seguro gratis! El Excmo. Ayuntamiento y la Económica de Amigos del País crearon los SEGUROS MUTUOS. Se admiten seguros en Valencia, Camino del Grao y las vecinas poblaciones marítimas. No explota el seguro como negocio, porque está fundada para el socorro mútuo entre los asegurados. Es gobernada, dirigida y administrada la Sociedad única y exclusivamente por los mismos asegurados. Si hay gastos, ellos se los pagan; si hay sobrantes, ellos se los conservan para cuando hagan falta. 6.807 casas aseguradas en Valencia, por 197 millones de pesetas. Oficinas: Plaza de la Figuereta, 1 hoy Poeta Badenes. Teléfono 1.840. Su único fin es el socorro mútuo—contra incendios de edificios en Valencia FUNDADA EN 1844.

LA PERLA ANTIGASTRALGICA DEL DOCTOR DELGADO cura los padecimientos de estómago. Medicación eficaz contra las afecciones del estómago, o sea dolor acido o vinagros, vómitos después de las comidas, inapetencias, debilidad estomacal, saburras, disenteria y en general para todas aquellas molestias que se refieren a malas digestiones, sean o no dolorosas. PARA MAYORES DATOS DIRIGIRSE AL AUTOR DEPOSITOS.—Sevilla: el autor, farmacia de El Globo, Tetuan, 23.—Valencia: don Carlos López Moreno y don Adolfo Costas.—Al por mayor, don Blas Cuesta e hijos. Precio de cada frasco, 24 reales.

Compagnie Française a vapeur FABRE LINE El vapor "Fenchurch" cargará dentro del puerto de Gandia, del 1 al 5 de julio. Para New-York Consignatario: Don Antonio Camelin, plaza Wilson, 16, Teléfono 31. Informarán en el Grao: señores Romani y Miquel, Muelle Pontón, 15 y 16.

Ultramarinos En Sarrión Se alquilan dos habitaciones, principal y bajo, de dos chalets, construcción moderna, amueblados y con instalación eléctrica, (chalet Villa Domini a la salida del pueblo, junto a la finca principal, y con 40 hanegadas de frutales. Razon, San Vicente, 16, bajo. Se desea comprar toda clase de sillerías tapizadas, damascos, sedas ropas de uso, imágenes, pedrería falsa. Hornos de los Apóstoles, 8, entresuelo, darán razón. DOCTOR ESCUDER Enfermedades nerviosas y mentales. Atecha, 128, principal. Madrid. En casos urgentes, sale para provincias. SEÑORITA deshep en casa señoría a la única hermosa, habitación bien amueblada, con baño a la calle y sitio céntrico. Ortaiz, L. H. C., café Martí.

VAPOR LINEA DE VAPOR Servicio corriente despacho de mercancías. CABO HIGUETIB, saldrá de este puerto el día 1.º de próximo julio, para Alicante, Cartagena, Almería, Sagunto, Cádiz, Sevilla, Huelva, Vigo, Llanes, Villagarcía, Coruña, Ferrol, Cera, Santander, Bilbao y Pasajes. Admitiendo carga y pasajería de Consignatarios en Valencia: DE NOGUÉS, Sorri, 2, entresuelo, Grao, Muelle Pontón (Cero). Buen negocio obtendrá quien se quede en un gran establecimiento, con lo magnífico, situado en una de las mejores calles de esta capital. Inmóvil y con cargo de grandes rentas, y que traspasa su dueño, por que ausentarse. Dirigirse, Cirilo Amorós, de principal, izquierda.

FABRICA DE PERSIANAS De J. Masá y Espinosa, calle de Travera, 1 y 3, Valencia.—Alfombras, esteras de todas clases, esmeralda, gacilla y solides.

Se alquilan grandes locales propios para industria, a la altura de la calle de Burjasot, con habitación, y con cargo de grandes rentas, y que traspasa su dueño, por que ausentarse. Dirigirse, Cirilo Amorós, de principal, izquierda.

Continental —la mejor máquina para escribir. ORBIS S. A. Mar, núm. 8. Mosquiteros Marca patentada, exclusiva de esta casa, elegancia y economía. Depósito: Entresuelo de San Martín, calle San Martín, 5, entrando por la farmacia, calle San Vicente, junto al niño. Moto y sidecar Se vende una motocicleta con sidecar moderna, a toda prueba, por poco o reducido. Para verla y tratar de fiar a 1 y de 3 a 5, en la Granía del Marqués del Turia, núm. 2, bajo.

PÉRDIDA Se ruega a quien se haya encontrado un medallón de platino, con una fotografía, que se extravió hoy, desde la plaza la Reina, Santa Catalina, platería, Numancia y plaza Collado, lo presente en la calle de Collado, 6, 2.ª, y se le gratificará. Practicante Inyecciones, ventosas, masajes, corrientes eléctricas, lavados y curas de la vagina y matriz, males secretos. Toda clase de curas de Cirugía. (Prescripción médica). De 12 a 2, 4 y 6, y de 7 a 10, pesetas. Gratis en las horas de 12 a 1, los días y domingos. Servicio a domicilio, bajo pago, por Daniel Navarro, Arzobispo de Mallorca, 23, primera. DOCTORES OFICIALES Y APRENDIZAS de modista Se necesitan, Don Juan de Austria, 7, entresuelo.